

# Le naufrage du Prométhée

085\_01\_2020\_0447  
JPB-EA-07822  
20716\*\*

Air : La paimpolaise

Au fond de l'onde impitoyable  
Un sous-marin vient de couler  
Et soixante hommes c'est effroyable  
Vers le néant s'en sont allés  
Perdus dans les flots  
Pauvres matelots.

*Car la mer infernale gueuse  
Nous ravit encore nos marins  
Il faut à la vague houleuse  
le martyr des pauvres humains.*

Il doit plonger au fond de l'onde  
Car ce sont ses premiers essais  
Oui mais l'eau sournoise et profonde  
Ne laisse pas voir ses secrets  
Ces malheureux gars  
Ne reviennent pas.

*Que doit être un pareil supplice  
De se voir partir sans secours  
Combien dur est ce sacrifice  
Ne peut-on leur porter secours.*

Des enfants des mères et des veuves  
Regardent là-bas le cap Lévi  
Les yeux mouillés cruelle épreuve  
Ne peut-on leur rendre la vie  
A ces êtres chers  
Au fond de la mer.

*Sachez la puissante machine  
Qui porter nos fiers matelots  
Vous êtes fragile et trop fine  
Pour pouvoir conquérir les flots.*

0244\_2000\_bernard\_jean  
manuscrit Jean Bernard, Beauvoir-sur-Mer, 1933  
saisie Annie-Noëlle Rouillé

[https://fr.wikipedia.org/wiki/Prom%C3%A9th%C3%A9e\\_\(sous-marin\)](https://fr.wikipedia.org/wiki/Prom%C3%A9th%C3%A9e_(sous-marin))

Le *Prométhée* est un [sous-marin](#) français de la [classe 1 500 tonnes](#) lancé en 1930 à [Cherbourg](#). Le [7 juillet 1932](#), alors qu'il navigue en surface au cours de ses essais, le sous-marin coule soudainement au large du [cap Lévi \(Manche\)](#) sans raison apparente, entraînant la mort de 62 de ses 69 hommes d'équipage et causant une vive émotion en France. L'épave est localisée le lendemain mais les tentatives de sauvetage et de renflouement restent vaines. Les témoignages des survivants ont permis d'établir que le naufrage est vraisemblablement dû à une ouverture soudaine des purges de plongée